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関西 PHP・SDGs（KPS）友の会 

3 月オープン例会・記念講演会 活動報告 

 

開催概要 

2025 年 3 月 29 日（土）、花冷えの候、「関

西 PHP・SDGs（KPS）友の会」は、神戸市

東灘区にある摂津本山アーバンライフ 1 階

コミュニティスペースにて、「3 月のオープ

ン例会と記念講演会」を開催しました。 

 

講師 2 名を含む総勢 34 名が一堂に会し、

PHP 友の会のキーコンセプトである「学

び・交流・社会貢献」を体現する貴重な時間

となりました。多くの皆様のご参加に心よ

り感謝申し上げます。 

PHP 友の会の「信条と五つのちかい」の

先唱を、大森佳洋副会長のリードのもと、参

加者全員で唱和し、例会がスタートしまし

た。 

 

 

第一部：小澤弘道顧問の講話 

第一部では、松下幸之助著『実践経営哲

学』（PHP 研究所）をテキストとし、小澤弘

道顧問による講話が行われました。その後、

グループワークが実施され、「経営について

どのように考えられていますか」をテーマ

にディスカッションが行われました。 
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グループバナナ：「企業のみならず、個人

も経営者であるならば、“時代に流されては

いけない”」という意見がとても印象的でし

た。 

 

 

グループオレンジ：「松下幸之助さんと新

幹線が同じご夫妻が“みかん”をお渡しした

ときのエピソードを紹介し、経営者として

の松下幸之助さんの細やかな配慮について

発表されました。 
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グループアップル：「経営とはお客様第一で

あり、心を込めてサービスを行うことです。

社員が心豊かに生活し、自己実現できる仕

組みである」と発表されました。 

 

グループパイン：「経営は縦と横の関係が生

きた関係であり、“素直な心”で長く経営す

ると社会貢献へとつながる。このような考

え方や経営の実践が若い人にも伝わってい

くように思います」と述べられました。 

また PHP 広島松下幸之助経営研（広島拠

点）の福知基弘会長は、「小澤顧問のグルー

プワークでは、自分の人生をこれからいか

に経営していくかを考えさせていただきま

したし、渡辺様や野表様が目標を持って歩

んでおられるお話を伺って気持ちを新たに

することができました」と、率直な感想を寄

せられました。 

 

第二部：二宮孝嗣（孝治）氏 記念講演 

第二部では、二宮孝嗣（孝治）氏による

「沈黙の春の兆し 自然からの警告をきく 

～地球に受け入れられる生き方とは？―こ

れ以上人類が環境破壊をしないためにー」

をテーマとした記念講演が行われました。 

講演の中で二宮氏は、「皆さんはどれだけ

環境にやさしい生き方をしていますか？」

と問いかけられました。過去に学生を対象

にした講義で同じ質問をした際、ある学生

が「髪を短くしてシャンプーを使わないよ

うにしている」と答えたエピソードを紹介
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し、日常生活の中で環境負荷を減らす工夫

の大切さを説かれました。 

さらに、「ミミズやアリがいなくなると食

物連鎖が崩れるが、人類はどうか？地球の

歴史上、不要となったものは淘汰されてき

ました。私たちは“地球号”に乗せてもらっ

ているという意識を持ち、いかに地球にや

さしく生きるかを考える時代に来ている」

と述べられました。 

最後に、日本の伝統的な思想である「吾唯

足るを知る」（京都・龍安寺のつくばい）に

触れ、「人類の限りない欲望のペースを落と

すこと」の必要性を提唱されました。 

 

参加者の感想 

講演後の参加者からは「二宮先生のご講

演は SDGs を多角的に考える機会となり、

地球環境に対してどう向き合うべきか、大

きな課題をいただきました。私も昨年から

家庭菜園を始めていますが、アリやムカデ

が減っていることを感じていました。これ

を機に、さらに調べてみようと思います。」   

といった感想が寄せられました。大変好評

であったことから、今後も二宮先生ととも

に学ぶ「SDGs 講座・第二弾」の開催を企画

していく予定です。 
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二宮先生（長野県飯田市在住）のセイセイ 

ナーセリーのホームページでは、「思い出の

エリザベス女王」という貴重なエピソード

が紹介されています。そこから、エリザベス

女王がいかに国民に寄り添い、温かく思い

やりのあるお人柄であったかが伝わってき

ます。その姿勢こそ、地球にも人にも優しい

生き方の模範ではないでしょうか。 

 

懇親会と今後の予定 

講演終了後、「和の庭園」で集合記念撮影

を行い、その後、希望者は懇親会会場へと向

かい、交流を深めました。 

次回の KPS 友の会のイベントとして、以

下の予定が決定しています。 

・6 月 1 日（日）環境月間特別イベント 

テーマ「子どもとともに考える SDGｓ」 

場所：神戸北野坂 ギャラリー フローラ 

定員：24 名様 

・8 月 30 日（土）総会・1 周年記念講演会 

テーマ「松下幸之助翁が願った PHP 活動

と SDGs（持続可能な開発目標）への発展 

場所：神戸国際会館 ８階 

定員：50 名様 

なお、詳細は全国 PHP 友の会ホームペー

ジの「お知らせ」をご覧ください。現在参加

申込を受付中です。皆さまのご参加を、KPS

友の会一同、心よりお待ちしております。 

どうぞお早めにお申し込みくださいませ！ 

 

（文責：関西 PHP・SDGs 友の会会長  

金原由香） 
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